

s'en retirent et établissent entre elles une petite société de leur crû pour la formation de laquelle elles n'ont sollicité ni permission, ni autorisation.

Une telle façon d'agir ne produit rien de bon ; elle est plutôt destructive, comme tout ce qui sort de l'égoïsme. Et peu importe que ce soit une manière d'augmenter les fonds ; c'est une manière qui ne peut attirer aucune bénédiction ni sur ceux qui en usent, ni sur les œuvres qu'ils font.

Les associations organisées et travaillant sous la direction de l'autorité ecclésiastique sont, dans un certain sens, un des rouages de l'organisation de l'Eglise elle-même. Ceux qui travaillent dans leur sein, pour elles et par elles doivent, sans doute possible, en recevoir des bénédictions.

Quant à ceux qui travaillent à diminuer le bien qu'elles opèrent et à affaiblir les forces qui s'y emploient, ils se dépensent, à n'en pas douter, contre la volonté de Dieu et ils agissent contre les intentions de l'Eglise ; et cela est une tâche à laquelle on ne se livre pas sans danger pour soi-même.

Nous avons cité longuement la belle exhortation de Son Eminence, l'archevêque de Boston : elle contient des conseils si pratiques et si opportuns !

Pour finir, nous aimons à transcrire ici ces autres paroles que nous prenons dans le même document, si riche de déclarations courageuses :

Femmes catholiques qui appartenez à des associations catholiques, souvenez-vous toujours que vous êtes réunies sous la direction de l'Eglise, pour travailler aux œuvres de l'Eglise en vous inspirant des principes de l'Eglise et en vous servant de ses méthodes d'apostolat.

Et si vous retenez bien cela, vous serez avant tout soumises à la discipline catholique, dont vous avez besoin plus encore que les hommes, quoi qu'en disent les idées courantes.

On le voit, c'est le devoir social de la femme catholique que le Cardinal O'Connell a voulu tracer aux femmes de son diocèse.

Mais les leçons qu'il leur dispense s'adressent aussi à toutes celles qui, en s'occupant d'œuvres, s'occupent d'autre chose que d'elles-mêmes.

Dieu fasse que cet enseignement leur soit profitable à toutes... et aussi aux hommes.

AUBERT DU LAC.